

## 心のアンテナを磨き 「鬼は外」に「福は内」に

今年の暦では2月4日が立春です。東門前の公園の桜の枝をよく見れば、小さな蕾がたくさんついています。真冬の冷たい風にさらされても胸を張って、春が少しずつ近づいているよと教えてくれているようです。そして2月3日は節分です。「鬼は外！福は内！」とかけ声をかけながらの豆まきは、地方によって違いはあるものの、邪気を払い無病息災を願う行事であることは同じです。最大の邪気は新型コロナウイルスだと即答してしまいそうですが、本当の邪気や鬼は別のところにいるのではと考えます。歴史に残るであろうこのコロナ禍は、きっと多くの教訓を残すことと思います。この試練により苦しみや悲しみもある反面、結束を強め、感謝や喜びを知り、成長することも多々あるはずです。そしてその個や集団の成長も退廃も、心のアンテナとネットワークの質や感性、品格次第なのではと思うのです。オミクロン株は空気感染と言われていますが、本校では現在のところ、感染者が出て学級等での感染拡大は起こっていません。これはひとえに各ご家庭と学校、そして子どもたちがそれぞれに感染拡大防止の地道な努力を日々継続している賜ではないかと思えます。これからも油断なく双方で頑張っていきましょう。

さて、ミマモルメ配信文の中で「風評被害防止の観点から関係者の特定や誤った情報の拡散、誹謗中傷がないよう」との呼びかけが必ずついていると思えます。地域にある公立義務教育学校はあらゆる子どもを受け入れるところであり、社会の縮図だと考えます。周囲との違いを取り立てたり排除したりすることなく認めあい、互いに思いやりをもつことで、どの子どもも安心して通い学ぶことができる場にする使命があります。その分、このコロナ禍では実に様々な対応が必要となっています。様々な事案に向き合うたびに、人権に照らしながら合理的配慮を可能な限り進めています。情報もできるだけオープンにするよう心がけていますが、オープンにできないこともあります。

このコロナ禍で、子どもも大人も、中には外見ではわからない配慮すべき事情をもっている人があるのだということを学ぶ機会でもないと痛感しています。立花小の子どもたちはすごいなと職員室でしばしば話題になるのですが、素直であるだけでなく、口にしてよいことと、これ以上聞いてはいけないのかなという部分を感じ取れる子どもが多いということです。つまり、人を傷つけないようにと思えることができる子どもが多いのです。大人の方が子どもに学ぶこともあります。近日、偶然知った言葉に「何を言うかは知性、何を言わないかは品性」があります。大変心に響きました。

新型コロナウイルスのオミクロン株では、無症状でいつの間にか感染し、気づかぬうちに治っている人も多いのではといわれています。つまり発症して発熱した人がその集団に最初にウイルスをもちこんだ人だとは言いきれないのです。ということは、もしかしたら自分が先に感染して無症状のまま終わったという場合もあるかもしれないということです。そう考えると、根拠なき憶測や誤った情報の拡散や誹謗中傷は、感染や発症よりも重い問題だと理解できます。ブラッシュアップしながら子どもを導いていきましょう。

## 2月の行事予定

- 1日(火) 朝会
- 2日(水) 短縮時間割
- 8日(火) 環境体験(3年)
- 9日(水) ぐんのび計算検定(中間)
- 10日(木) 入学説明会(短縮授業)
- 11日(金) 建国記念の日
- 21日(月) 自然学校(5年)
- 23日(水) 天皇誕生日
- 25日(金) 参観・懇談(すみれ・低学年・中学年)
- 28日(月) 委員会

※18日(金)に予定されていましたが、参観・懇談(高学年)は3月4日(金)に延期いたします。

## 3月の行事予定

- 1日 6年生を送る会
- 2日 お別れ遠足(6年)
- 4日 参観・懇談(高学年)
- 7日 ボランティアさん感謝の集い
- 11日 ぐんのび計算検定
- 16日 給食最終日
- 18日 卒業証書授与式(1~5年 お休み)

※いずれも変更の可能性があることを、ご了承ください。



### 生徒指導だより

新型コロナが猛威を振るい、欠席児童も増える中、子どもたちは対策を行いながら学校生活を送っています。1年の中で1月2月は寒くなる月と言われています。規則正しい生活を基本に、服装面でも下着の着用をするなどして、元気に学校生活を送ってほしいと考えています。子どもたちが体調管理を意識できるように家庭での声かけをお願いします。

## お知らせ

### 入学説明会(10日)

来年度、入学してくる1年生の入学説明会があります。この日は、全学年短縮授業になりますので、下校がいつもより早くなります。

### 参観・学級懇談会25日(すみれ・1~4年)

今年度、最後の参観・懇談となります。教室が密にならないようにするなど、感染防止対策を取りながら実施いたします。発熱や咳等の風邪症状が見られる時は、来校をお控えください。ご来校の際は、ご家庭で検温をしていただき、必ずマスクを着用いただくようお願いいたします。詳しくは後日配布のお手紙をご覧ください。まん延防止措置など今後の状況により、参観・懇談会の持ち方を変更する場合があります。

